

DIARIO DE CÓRDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACIÓN.

SUSCRICIÓN EN CÓRDOBA.
Por un mes 8 rs. Por trimestre 22 id.

Los suscriptores á este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas
un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas.

FUERA FRANCO DE PORTE.
Por un mes 10 rs. Por trimestre 28.

Sección editorial.

Se nos ruega la inserción del siguiente artículo publicado por *El Porvenir*.

«Ofrecemos hace algún tiempo dedicar algunos artículos á las sociedades de seguros *La Bética* y *La Paternal*, establecida en Sevilla, y vamos hoy á cumplir nuestra promesa, porque consideramos como uno de los mas estrechos deberes, el de preservar nuestra modesta cooperación al desarrollo de los elementos económicos que por do quiera vemos nacer en nuestro favorecido suelo de Andalucía.

En un país como España en que las publicaciones industriales y puramente científicas dedicadas á la especialidad de estas cuestiones, no han alcanzado todavía la extensión que es de desear y que tiene en otras partes, precisamente que la prensa política sufra este vacío, dando tregua á sus tareas ordinarias, para ilustrar la opinión pública en materia de tan grande importancia como el fomento de los intereses materiales.

Ni la índole de nuestros trabajos, ni lo estenso del asunto de que vamos á tratar, nos permiten, sin embargo, esponer todo cuanto debiéramos decir sobre las sociedades de seguros antes citadas, por lo cual nos limitaremos á breves indicaciones bajo sus puntos de vista especiales. Comenzando por *La Bética* esclareceremos su naturaleza y sus ventajas, dejando para los números siguientes la teoría de las probabilidades, su aplicación á estas compañías, como base del contrato de seguros, y últimamente la comparación entre los sistemas de prima fija y prima-variable ó mutua.

En artículos de esta clase que tienen por único objeto presentar las nociones más sencillas de estos contratos y difundir los principios en que se asientan para que todos puedan conocer y disfrutar de sus beneficios, sería impropio tratar de este asunto en una forma enteramente científica, no en verdad la más adecuada cuando se trata de

vulgarizar, si así podemos decirlo, algunos conocimientos generales.

Ya otras veces hemos hablado en ese terreno de la asociación, de la tendencia del movimiento económico al grupo y á la organización, de las fuerzas individuales, y entonces explicamos su influjo en la producción de la riqueza y en el progreso de las naciones. Diremos ahora solo que esa ley de la civilización de nuestro siglo, que ese principio de la solidaridad universal que es el fin á que se dirigen las naciones, recibe una de sus principales formas en el seguro.

Sin perjuicio, pues, de que en otra ocasión expongamos la teoría filosófica en que tiene su elevadísima razón y se explica la gran importancia de este contrato, nos concretaremos ahora á tratar de *La Bética*, sociedad de seguros contra incendios que, como todas las de su clase, es en su idea y en su forma una institución salvadora de los mas caros intereses de las familias, y respecto á la cual debe recomendarse, no solo como una conveniencia, sino como un deber, la participación en sus beneficios. La utilidad y la moralidad son los caracteres esenciales de estos seguros, porque al mismo tiempo que evitan las perturbaciones en el desarrollo de la riqueza y dan condiciones de estabilidad y de consiguiente de mayor producción y mejora á los bienes, ofrecen mayor estímulo al trabajo, que puede acumular una fortuna sin el temor de ver desaparecer por un azar y en un solo dia el fruto de muchos años de afanes, y haciendo solidarios los intereses, obligan á cada uno de los asociados á mirar como suyo el patrimonio alegre y disuaden de su mal propósito al que por enemistad ó venganza quiere dañificar á otro incendiando sus heredades.

A estas circunstancias comunes á todas las sociedades de seguros, une *La Bética* otras especiales nacidas de su organización, y principalmente de su establecimiento en Sevilla. Bajo el primer punto de vista ofrece ventajas incontestables comparadas con otras compañías de su misma naturaleza, entre ellas la de haber reducido á 33 céntimos por mil los derechos de administración, y la de amparar en la sección rústica pinares y otros bienes que no aseguran las demás sociedades existentes; y bajo el segundo, esto es el de su establecimiento en Sevilla, representa la localización de un gran elemento económico adecuado á las necesidades de las provincias á que estiende sus beneficios. Tanto por este motivo, como por su acertada subdivisión de riesgos, los asociados no comparten las pérdidas de los siniestros muy frecuentes en otras provincias con relación á las de Extremadura y Andalucía, donde son más escasos los daños, y por tanto de menor importancia, los dividendos que abonar para pagarlos.»

(Se continuará.)

Sección oficial.

La GACETA del 30 no publica disposición alguna de interés general.

— Por real decreto de 25 de agosto que publica la GACETA del 31, se refunden en los institutos de segunda enseñanza, con arreglo a lo previsto en el art. 124 de la ley de 9 de setiembre de 1857, los estudios de aplicación á la agricultura, artes, industria y comercio, que habilitan para aspirar á los títulos de agrimensores, peritos, tasadores de tierras, peritos mercantiles, químicos y mecánicos.

Sección de noticias.

NACIONALES.

El 29 á la tres y media de la tarde el Tribunal Supremo de Justicia falló la competencia entablada por el juez de primera instancia de Antequera para conocer en la causa formada á los concejales de dicha ciudad. El lunes llegaron los autos al tribunal y el mismo día fueron pasados al fiscal del Supre-

mo. El 29 por la mañana el fiscal devolvió los procedimientos con su informe y entregada en el acto la causa al relator, se dió cuenta por este á la sala á las tres de la tarde y la sala votó separado por disposición de su presidente el señor D. Ramón López Vázquez, hasta dictar sentencia, dirimiendo la competencia, conforme al dictámen fiscal, á favor de la jurisdicción civil. La sentencia, ya publicada, se funda en que por el artículo 2º de la ley de 17 de abril solo quedan sujetos á los consejos de guerra los aprehendidos por fuerza armada, y los concejales de Antequera fueron presos en el ayuntamiento y por el corregidor, por mas que esto obrara en virtud de órdenes del comandante general de Málaga, ante quien los concejales han sido acusados de conspiradores.

Las fuerzas de tierra y mar existentes hoy en Santo Domingo son: — Regimiento de la Reina, completo; regimiento de la Corona, completo; batallón de cazadores de Isabel II, completo; batallón de Puerto-Rico, completo; batallón de Madrid, dos co-opeñas; artillería, una brigada de plaza y una batallería: lanceros, un escuadrón del Regimiento del Rey, ingenieros, una compañía; milicias pardas, una compañía; administración militar, cuatro hospitales permanentes y dos ambulantes de campaña. La escuadra de operaciones la forman los buques: — Fragata de hélice *Princesa de Asturias*, 51 cañones; id. *id.* *Blanca*, 37; idem idem *Berenguela*, 37; vapor de ruedas *Isabel la Católica*, 16; id. *id.* *Francisco de Asís*, 16. *id. id.* *Pizarro*, 6; idem idem *Erasco de Garay*, 6; idem idem *Velasco*, 1; *id. id.* *D. Juan de Austria*, 4; corbeta de vela *Mazarredo*, 15; goleta de vela 27 de

(97)

do estaré aquí hasta mañana, porque tengo una cita esta noche con una mujer adorable... Ya comprendéis que no puedo faltar... tanto más quanto que es la primera!

— Ah! déjanos tranquilos, Edmundo, con tus mujeres adorables... Iras mañana, ó pasado, en vez de ir esta noche... siempre la encontrarás...

— Tanto más, dice Saint-Geran, cuanto que me parece conocer á la adorable mujer que enamora Edmundo... es simplemente una modista del boulevard de San Martín...

— Hein! quién habla de la puerta de San Martín? exclama Teófilo levantando la cabeza. Yo tengo tres almonos... yo... puedo entrar entre bastidores.

— Bajas también al foso del escenario?

— Al foso? para qué?

— Ah! pregúntaselo á los músicos de la orquesta.

— Señores, repone Teófilo, colocando en medio de un plato un vaso lleno de champagne, observad bien esto, os lo suplico!... Tomo este plato en que hay un vaso lleno hasta los bordes, y sin tocarlos con las manos ni derramar una gota, me lo voy á beber... Mirad!

Toma el plato el gordo Minot con ambas manos, adelanta la boca hasta tocar el cristal con los labios, y levantando poco á poco el plato ejecuta lo que acaba de anunciar.

— Muy bien! muy bien! dice Arturo. Decididamente que es Teófilo Minot muy agradable

(100)
otra bozanga diciendo, bueno. Tengo que haber metido el vino en tres sorbos repitiendo después de vosotros bueno!

— Veamos la nueva suerte de nuestro célebre Minot, dice riéndose Arturo; me perece que esto va de mas á mejor, como en casa de Nicolás... Vamos, quien canta *Las campanas del pueblo*?

— Yo, dice Mr. Lovelay, que apenas puede hablar, yo la sé, es de la novela de...

— Ah! llamas á esto una novela?

— Es igual; os digo que la sé.

— Pues bien! empezad, dice Teófilo tomando su vaso, os espero.

Trata Mr. Lovelay de tragarse la saliva, y empieza á entonar: *Las campanas del pueblo ti nen un mal: son dindi, dindon, dindi, dindon*!

— No es eso, esclamó Teófilo con impaciencia, mientras se rien á carcajadas todos los invitados, y Lovelay continúa: *dindi, dindon*, sin quererse detener, ni escuchar al gordo Minot.

Un nuevo acontecimiento viene á aumentar la diversión. Hace algún tiempo que el joven Edmundo se siente disgustado, pero en voz de dejar de fumar, se aferra á una larga pipa turca, de la que chupa con avidez, tragándose el humo. De súbito cambia de color, suelta la pipa, y agarrándose al gran Durozel deposita sobre este cuento le molestaba en el estómago. El gran señor lanza un grito que aumenta las risas: Lovelay vuelve á empezar su *dindi, dindon*, y exclama Arturo:

(101)

— Para castigar á Edmundo, deberíamos ponerle bajo la mesa y no dejarle salir hasta que se vuelva á beber su vino!

Nuevas carcajadas sacuden este proposicio. Durozel tan solo conserva aun su mal humor, á causa de su pantalón completamente perdido; pero entra en este instante el criado de Mr. Arturo, y dice á media voz á su amo:

— Señor, ahí está una persona que quiere á todo trance hablaros.

— Bablarme... distraerme en este momento! grita Arturo; es necesario ser muy atrevido para intentarlo... no hay sino un acreedor capaz de esta audacia... Pero aunque sean veinte despidiélos á trancos... No es verdad, amigos míos, que así es como se debe tratar esa canalla?

— Si! si!, largo los acreedores!... tirarlos por la ventana!

— Señor, no es un acreedor, responde el criado, es una mujer...

— Una mujer! dice Arturo.

— Hazla entrar si es bonita, dice Saint-Geran; lo ofreceremos un vaso de rom y un cigarro.

— Quién es? pregunta Arturo; tu debes saber su nombre... porque conoce á cuantas vienen aquí... Vamos, habla... sin temor, pardiéz! yo no tengo secretos para mis amigos.

— Oh! señor, no es lo que creéis, responde el criado; es una mujer de edad madura... vestida... como una criada...

— Entonces véle con ella, y que nos deje e

Marzo, 5: goleta de vela *Liberator*, 3; trasporte *Cárdenas*, 7; id. *Pelayo*.

Las sentencias pronunciadas por el consejo de guerra de Loja y ejecutadas hasta la fecha, son:—Cárcel perpetua, 17; veinte años de cadena, 85; quince años de cadena, 40; doce años de cadena, 53; doce años de presidio, 2; diez años de presidio, 3; ocho años de presidio, 34; cuatro años de presidio, 21; dos años de presidio, 9; un año de presidio, 1; doce años de prisión mayor, 3; total de penados, 208.

Parece que está decidida, al menos así lo dice *La España militar*, la instalación del campamento en la debesa de los Carabancheles para mediados de setiembre. Marcharán á formarle los regimientos de Galicia y Toledo, y los batallones de cazadores de Barcelona, Barbastro, Baza, Chiclana y Vergara, dando la guarnición de Madrid el batallón de Borbón, uno de artillería y uno de ingenieros. Se cree que la caballería que está en Alcalá, como la de Ocaña y Aranjuez irá á la corte para concursar al campamento, con la que actualmente existe en Madrid, los días de maniobras.

Un soldado del regimiento de Córdoba que estaba en Málaga bastante enfermo, se ha suicidado, hiriéndose en el vientre con la bayoneta, y arrojándose después á un pozo, del que lo estraen ya cadáver.

Por despacho telegráfico se sabe que el presidente del Consejo de ministros se hallará el 5 de este mes en el real sitio de San Ildefonso.

Personas bien colocadas aseguran el 30 lo que viene diciendo *La Correspondencia*, de que empezará una nueva legislatura y que el gobierno pondrá en boca de la Reina cuales son sus propósitos respecto á la gobernación del Estado.

El Clamor dice que si el célebre jurísculto Sr. Cortina, consentirá en aceptar el cargo de senador para que fué hace tiempo nombrado.

El corresponsal del *Amigo de la religión* en Roma dice: ignoramos con qué fundamento, que habiendo mediado nuevas negociaciones entre las cortes de

Madrid y Viena, en el caso de que las tropas francesas se retiren, las dos cortes están de acuerdo en poner á disposición del Santo Padre una guarnición suficiente. Parece, añade, que se apoyan para esto en una convención que tiene la fecha de 1849.

El 27 fueron juzgados en consejo de guerra celebrado en Málaga los paisanos Sebastián Anguita Espinoosa, Francisco Pérez García, Pedro Rivera Añez, Juan Fernández Muñoz, José Ruiz López, José Ruiz López Menor, y Antonio García Ruiz; y el soldado del provincial de Granada José Galán del Agüila. Pidió el fiscal para los dos primeros veinte años de cadena; para el tercero doce; para el cuarto siete, y para los demás la absolución.

Con grande actividad se continúan las obras de la fragata *Nuestra Señora del Carmen*, en el arsenal de Cartagena, cuyo buque quedará completamente forrado en cobre dentro de pocos días, y es lo mas probable que en el próximo setiembre baje de la grada en que se construye, y que antes de terminado el corriente año esté en disposición de prestar servicio.

ESTRANGERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Turín 28. Dice *La Opinione* que se cree que el general Della Rovere tomará la cartera de Guerra y que el general Brignone le reemplazará en Sicilia. Este general, temiendo una invasión de los reaccionarios en el territorio de Perugia, ha reforzado las tropas de la frontera.

Viena 28. Se cree que el mensaje en contestación al del emperador encontraria una gran oposición en el Reichsrath.

París 28. El *Pays* niega que el gobierno francés haya dado seguidades á los representantes extranjeros de que se mantendrá la ocupación de Roma. La cuestión romana sigue lo mismo.

Varsavia 29. Un rescripto imperial confiere al general Lambert la misión de pacificar Polonia con el concurso de los ciudadanos inteligentes. En el rescripto se promete mayor independencia y el olvido de lo pasado.

París 30. El tribunal ha fallado ya en el recurso de apelación del señor Mi-

ré. Las acusaciones de estafa y sustracción de acciones han sido descartadas. Otras acusaciones han sido confirmadas, y en vista de la frecuencia con que se cometen estos delitos, el tribunal confirma la pena de cinco años de prisión que se había impuesto al acusado en primera instancia. El recurso del señor Simeon ha sido desecharado.

Los periódicos anuncian que la escuadra inglesa ha abandonado Nápoles.

Turín 29. Anuncian algunos diarios que han salido de Roma nuevas expediciones, después de un discurso proclamado por el rey Francisco II en la villa Patrizi.

Ha llegado aquí M. Benedetti, embajador francés.

Marsella 30. El *Diario de Constantinopla* asegura que la Puerta no abriga inquietud alguna respecto á Servia.

Londres 29. La *Agencia Reuters* publica las siguientes noticias de Nueva York: Mister Lincoln en una proclama declara los Estados confederados en insurrección y considera como ilegales todas las relaciones comerciales entre los Estados Unidos y los separatistas, añadiendo que todas las mercancías que procedan de estas relaciones serán decomisadas.

Turín 29. La escuadra inglesa ha salido del puerto de Castellamare y ha ido mar adentro para seguir sus evoluciones.

El *Correo de los Estados Unidos* del día 14, anuncia que el príncipe Napoleón prolongará su estancia en Nueva York más de lo que se creía. El príncipe seguía aceptando invitaciones para una y dos semanas, de modo que su viaje al Niágara se había aplazado indefinidamente.

La madre del sultán Abdul-Azis se ocupa actualmente en la fundación de un hospital de mujeres en Constantinopla. Es el primer ejemplo de un establecimiento de esta especie en la capital del mundo mahometano.

Hoy hemos recibido una carta de París en que se nos dice que S. M. la reina Cristina vendrá si su salud se lo permite en diciembre de este año á Asturias, pero que no irá á Madrid. S. M. la reina madre y su familia, vendrán á Asturias por mar, y por mar volverá á Francia.

De Londres recibimos hoy una carta

en que se nos asegura por persona a quien debemos dar la más completa fe, que es falso cuanto se dice sobre la conversión de la reina Victoria al catolicismo, y sobre el retramiento en que S. M. vive; pues precisamente y quizás para desvanecer falsas suposiciones; la reina de Inglaterra se presenta ahora mucho más en público que otras veces.

Los separatistas americanos han ideado cargar los cañones con bolas de estano llenas de vivoras, escorpiones y otros reptiles y lanzarlos con morteros al interior del fuerte Piñens, cuya guarnición, dicen, se verá obligada á retirarse al verse asaltada por tales enemigos. Ya supondrán nuestros lectores que las consecuencias de esta invención no pasarán de hacer reir al público á costa de sus inventores.

Un despacho de Pesth, dice que el 25 hubo en aquella ciudad una manifestación patriótica. El pueblo se espació por las calles, gritando: «Viva Deack! viva Hungría! viven nuestros diputados!»

Ya tenemos pormenores de la batalla de Springfield. Los federales en número de 8 000 hombres mandados por el general Lyon fueron atacados por 23 000 separatistas mandados por los generales Ben, Mac Culloch y Price. A pesar de la inferioridad de su número, los federales rechazaron al enemigo hasta Willen's Creek; pero esta ventaja les costó cara, pues perdieron al general Lyon, uno de los mejores jefes del ejército del Norte. El general Siegel tomó el mando de las tropas y emprendió la retirada hacia Rolla, llevándose un centenar de prisioneros y 35 000 duros cogidos en un wagon del general Price. La batalla fué sangrienta. Calculáense, como anunció el telégrafo, en 800 el número de muertos y heridos que tuvieron los federales. La pérdida de los separatistas fue considerable aunque no se fija el número, contándose entre los muertos los generales Mac-Culloch y Price.

Un despacho del mar de las Indias da noticias de Madagascar del 15 de julio. La reina Ranavaló, continuaba gravemente enferma. Reinaba gran agitación en Tanarive. El comandante de la división naval inglesa había llegado á Tamatava.

El 8 de setiembre se verificará en Roma el casamiento del príncipe Carlos, her-

(102)
paz... Creerías que me iba á incomodar por semejante persona?

—Pero, señor, si viene de parte de una señorita...

—De una señorita! de una señora! no me importa, no tengo ahora tiempo de oírla... estoy ocupado... que vuelva... mañana ó pasado... No quiero dejar mi pipa y mis amigos por esa señora...

—Esa muger me dijo: si vacila vuestro amo, decidele el nombre de mi señorita, y saldrá en seguida.

—Ah! de veras? cree acaso que ese nombre es un talismán? Y bien!... quien es quien la envía? venmos, dilo alto, imbécil!

—La señorita Carolina Melle...

—Interrumpe con presteza Arturo á su criado, y le impide acabar el nombre empezado; porque, apesar de la borrachera, le ha turbado el nombre de Carolina: se levanta bruscamente de la mesa y sale murmurando:

—Ya que es preciso... desembaracémonos de esta muger... Señores, al momento soy con vosotros.

—Esperaba Mariana con ansiedad en una pieza contigua; no concebia la lentitud de Arturo, porque se imaginaba que al solo nombre de Carolina se apresuraría aquél á salir. Se abre, en fin, una puerta, y se presenta el jóven con el rostro animado, una pipa turca en la boca, un casquete sobre la oreja, y con todo el aire de un hombre disgustado.

—Ciertamente, dice el jóven de naciente barba, deteniéndose á cada instante para toser y beber, á fin de disimular el mareo que le producía el olor del tabaco y la falta de costumbre de fumar; ciertamente la pipa... hum!... hum!...

—Qué tienes, Edmundo? te atragantas? dice el pequeño Saint-Geran; has tragado al revés como Durozel?

—Nó!... nó!... no es nada... es que toso un poco... Sabéis, señores, que cuando salgamos de aquí vamos á traerse terriblemente á pipa; y si vamos á ver señoras...

—Y bien! qué le hace eso?... Si se permite que mi bella ballar esto sea, le diría: Querida mia, si no te acomoda, eres libre!

—Pues mi querida fuma como un turco!

—Y también cruza las piernas fumando?

—Ahh! tuante! eso querías ver!

—Yo tengo una querida que me obliga á fumar... porque me aburre...

—Ahh! bonito!... muy bonito!

Arturo, que fué á buscar la colección de pipas, vuelve en seguida y arroja sobre la mesa suficiente número para un regimiento. Mientras que escoge cada cual la pipa que más le conviene por su forma ó tamaño desoccupa Teófilo un vaso de champagne y grita:

—Señores, mirad otra cosa... Conocéis esto?... Vais á cantarme: *Las campanas del pueblo, tocan a esclavitud*; bueno! bueno! bueno!... Entonces repito yo: bueno! tragando una bocanada: volved á repetir bueno! bueno! bueno! y me trago

(98)
en sociedad!... pronto podrá dar funciones en los boulevares.

—Desearía verle tragare euchillos, dice el gran Durzel.

—Oh! señores, os reís... y parece que os burlais de mí, pues bien, apuesto á que nadie hace lo que yo he hecho.

En vez de responder á Minot, que no quiere mas que apostar, exclama uno de los invitados:

—Señores, quién ha estado en las *soirées* de Athage?... Sabéis que se pasa bien? mugeres bien vestidas, bien mimadas, mucho juego, cena y todo lo consiguiente... Oh! es delicioso!

—Yo he estado; y no vi mas que mugeres pasadas, marchitas, enyesadas; largo, delgados y amarillentos cuellos; pechos postizos, espaldas puntiagudas...

—Ahh! eso es que habrás ido mal dia...

—Cuanto se paga de entrada?

—Ah! qué bestia!... acaso se paga allí?... se presenta... y despues se juega...

—Si, y hacen trampas las señoras: lo conoczo.

—Ah! pardiez! y le pesaría ganarles el dinero? Que descontentadizo es este diablo de Durozel.

—Un cigarrol... quien me da un cigarro?...

—Prefiero una pipa...

—Quereis pipas, señores? voy por ellas: tengo de todos tamaños, y formas... pipas turcas, alemanas, flamencas...

Sil! sil! tráenme pipas! Eso es de la edad media! es mas frances! mas de hombres libres!

mano del gran duque de Toscana, con la princesa María, hermana del rey de Nápoles. El dote de la princesa asciende a 700,000 ducados; pero se halla secuestrado, ó mejor dicho, gastado por los piemonteses.

Para que se dé á la actitud de *La Patrie* en la cuestión de Italia toda la importancia que tiene realmente, diremos que el diario francés no es órgano del gabinete; pero que si es órgano de una cosa mucho mas alta que el ministerio, del gabinete íntimo del emperador, según dice *La Pópula*.

Una correspondencia de Marsella dice, sin asegurarlo, que los buques franceses fletados en aquel puerto por cuenta del gobierno de Víctor Manuel, van á partir para Tolon á cargar cañones rayados con destino á la fortificación de Génova.

El correo extranjero llegado el 31 nos trae detalles de la horrible catástrofe que tuvo lugar el 25 del actual en el ferro-carril de Brighton. El tren que experimentó el desastre fué un tren de recreo. De las ocho de la mañana del citado dia hasta las ocho y treinta minutos, tres trenes debían salir de la estación de Brighton para Londres. El uno de recreo desde Portsmouth á Londres á las ocho y cinco, directo; otro tren de recreo á las ocho y quince, no deteniéndose tampoco hasta Londres, y el tren regular que se detiene en todas las estaciones, á las ocho y treinta. El primer tren salió de la estación á la hora indicada, y fué seguido por los otros dos. Cuando el primero llegó al tunel de Clayton, la señal de sin novedad se hizo y el tren siguió adelante. El segundo tren llegó igualmente, pero vió la señal encarada, señal de peligro, y el maquinista apretó los frenos. No pudo detenerse inmediatamente la máquina, pero al fin lo consiguió, y suponiendo que el tren no había podido pasar, hizo retroceder poco á poco el tren en dirección á Brighton. En aquel momento llegaba el tren especial de las ocho y treinta, y habiéndose visto las señales de costumbre, marchaba con la velocidad acostumbrada hacia el túnel. Los dos trenes caminando en sentido inverso chocaron con tal violencia, que la máquina del tren regular pasó completamente por encima del último vagón del otro. Ninguno de los viajeros que iban en este vagón y en el inmediato quedó con vida. Veinte y dos cadáveres se recojeron en medio de los fragmentos espardidos de estos dos vagones. Es de temer que esta cifra aumente aun, pues entre los heridos los hay de mucha gravedad. Los muertos y heridos fueron transportados á Brighton.

Una carta de Turín que dirigen el 24 á la *Patrie*, dice que allí todo el mundo está en que los realistas han de intentar algún desembarco. Hay expediciones, añade, que han partido más ó menos desembarcadas de Trieste, Malta y Civita-Vecchia. Esta última se ha presentado en las aguas de Réggio, en el estrecho; pero al ver allí á la población armada, se retiró, no se sabe á dónde, aunque se cree que ha ido á juntarse con la expedición de Malta. Encuentro á la de Trieste, dirigíose hacia las Marcas, y ayer nos dieron noticia de ella desde San Benedetto del Tronto: los expedicionarios contaban allí con auxilio de su gente, la cual los aguardaba escondida y esperando la señal convenida para lanzarse. En efecto, el buque tiró algunos cohete á cierta distancia, y los conjurados se habrían echado entonces á la calle si en el momento no hubieran visto á la tropa y guardia nacional correr á las armas y prepararse á resistir.

Cialdini, que tanto figura hoy en Italia, tiene cuarenta y siete años. Nacido en Módena, á los diez y seis años tomó con Zocchi parte en la insurrección de la Romanía de 1834. Desbarrado de Italia, estudiaba química en Francia, cuando con Borso di Caminati vino á Portugal y España, defendiendo en la Península la causa de don Pedro y de Isabel II. Capitán comandante estaba á las órdenes de Narváez en Ardoz, después de haber pasado de reemplazo los años de la regencia de Espartero, y casándose con una señorita de Valencia, su actual esposa, de quien no tiene sucesión. Coronel graduado en 1848 y sirviendo en la Guardia civil, pasó á Italia en 1848, hizo las campañas que terminaron en Novara, y en 1854 fué mandando un regimiento piemontés á Crimea. General de brigada á la vuelta, entró de edecán del rey y de director de los regimientos de cazadores. En 1859 luchaba el primero y el lado de Víctor Manuel en Palestro, y obtenía allí el empleo de teniente general. Vencedor de Castelfidardo en 1860, sitió y tomó meses después á Ancona, Gaeta y Messina. Hoy, general de ejército, manda como dictador en el reino de las Dos-Sicilias. Tiene elegante figura y posee toda la confianza de Víctor Manuel.

El general napolitano don Antonio Ulloa ha dirigido desde Roma una carta á lord Palmerston contestando á la contestación que aquél hombre de estado dirigió en la cámara á Sir Bowyer, que como saben nuestros lectores ha alzado su voz contra las atrocidades y la tiranía que ejercen los piemonteses en las Dos-Sicilias. El señor Ulloa apoyó en los términos más templados y corteses las palabras de Sir Bowyer y sostiene que Inglaterra en los asuntos de Nápoles les ha venido faltando al principio de no intervención y protegiendo á los invasores del reino de las Dos-Sicilias.

Gacetilla.

FERRO-CARRILES ANDALUCES — Se sigue se dice, hay grandes probabilidades de que el banquero señor Salamanca, se encargue de la construcción del ferrocarril de Sanlúcar de Barrameda á Jerez.

DIPUTADO. — Ha regresado á Madrid el señor Leon y Medina, director de contribuciones y diputado á Cortes por Villa del Río.

¿QUIÉN ES ELLA? — Anteayer un hombre hirió á otro en la calle de Carreras. Un municipal prendió al agresor y lo condujo á la cárcel. El herido fué conducido al Hospital.

MÚJICA. — Esta noche tocará la auxiliar municipal en el paseo de San Martín, las piezas siguientes:

1.^a *Airosa, polka.* — 2.^a *Aris de triple de la Travialta.* — 3.^a *El Sevillaño, wals.* — 4.^a *Coro y rondó final de Lombardi.* — 5.^a *La Graciosa, danza.* — 6.^a *Paso doble de Catalina.* — 7.^a *Sinfonía del Nuevo Pígaro.* — 8.^a *La Africana, fagina.*

CANTANTE CORDOBESA. — Hoy debe salir de esta capital para Madrid la acreditada cantante cordobesa señora Mora, ajustada según parece, para el teatro del Circo.

EXÁMENES. — Pasado mañana principiarán los exámenes de prueba de curso de los alumnos matriculados en esta capital en el primero, segundo, tercero y cuarto año de Agricultura.

Y... FUE PRESO. — Hace pocos días que se presentó un hombre á un empleado en las obras del ferro-carril

de Málaga á Córdoba entregándole una carta en la que se le exigía cierta cantidad con amenazas de muerte, cuya carta dijo el portador que le habían dado más de 40 hombres armados que había en una cueva. El alcalde de Peñarrubia, acompañado de gente armada, reconoció la cueva y no halló nada, por lo que encontró en sospechas de que el portador de la carta no había dicho verdad. Efectivamente, interrogado y detenido confesó que él y otros eran los autores de ella, quedando por lo tanto en poder de los tribunales.

SILLAS. — Anteayer se hizo ya la cobranza de sillones en San Martín y la Rivera por cuenta del nuevo contratista.

INSTITUTO. — Desde el 1º al 15 del actual está abierta la matrícula de los estudios generales de segunda enseñanza y de las de aplicación á los institutos para el curso de 1861 á 1862.

HALLAZGOS. — Las célebres ruinas del valle del Nilo están siendo objeto de profundos y fructuosas investigaciones por parte del anticuario francés Sr. Mariette. Después de haber desentrañado todos los misterios de Serapeum, dirige sus investigaciones al famoso templo de Amon, donde ha descubierto estingues y estatuas de proporciones colosales y cubiertas de inscripciones. Estas estatuas son de hermoso granito. También ha descubierto manuscritos en papiro, que se remontan á la época en que Moisés bebía en la corte de los faraones todos los elementos de las ciencias y las artes que transmitió luego al pueblo hebreo.

PRECOCIDAD. — Los diarios extranjeros nos dan cuenta de un fenómeno musical. Luigi Ricci de edad de ocho años, hijo del célebre profesor de música de este nombre, dirigió el 13 del corriente á los cantores de la basílica de San Justo de Trieste, donde se ejecutaba una misa compostela por el mismo.

TE CONOZCO. — Un joven estudiante escribió á su padre: «Mi hermano y yo hemos estado enfermos; mi pobre hermano no pudo resistir la enfermedad y murió; pero yo estuve mucho peor que él:»

BUENA PESCA. — En Cagayan se había dado caza á un caimán que media cincuenta varas de largo y tres de circunferencia, el cual había devorado á una mujer y á un niño. Pero no dice si por fin fué ó no cogido este inofensivo y pequeño animal.

MODAS. — *El Correo de la idem*, resalta algunos caprichosos trajes que se lucen hoy en Vichy, Baden, Dieppa y Biarritz, creaciones de la moda parisense, que también sabe interpretar el gusto oriental. Los embajadores de Siam, que tanto han llamado la atención en la capital del vecino imperio, no podían menos de prestar su sombra á la industria francesa. Los trajes siameses se componen de una falda guarnecida de volantitos encajonados y de un corpiño escotado y sin mangas, que hace punta por delante y por detrás, y que se lleva debajo de una chaquetilla, con camisa alta, plegada, y de manga ancha cerca el puño.

En la estación á que nos acercamos, á todas las señoras les quedan vestidos, especialmente de seda, cuyo cuerpo, estropiado por un largo uso, deja la falda casi nueva: esta puede utilizarse con lucimiento para el principio de la otonada usándola con una zuava ó chaquetilla de terciopelo. Los más elegantes son, sin disputa, los de terciopelo negro, bordados de trenilla ó cordoncillo, pero si pareciese demasiado caro, pueden hacerse en murié ó cachemir: de cualquiera de estos modos pueden servir para recibir, y hechos en merino ó otra tela de lana de color oscuro, son á propósito para los usos de la vida familiar.

Es muy recomendable á las señoras

para traje de la estación, un vestido de muselina, de cuerpo fruncido, y su escote de forma cuadrada, guarnecida de un pliegue, en puntillas, queda al aire en su parte inferior: la manga, corta y un poco hueca, va cubierta de volantitos pequeños, puestos al través un poco ondulados: este adorno es correspondiente, aunque en menor escala, al que guarnece el bajo de la falda, advirtiendo que los volantes van orillados de puntillas, y que ésta se repite en la falda á la cabeza del adorno.

El secretario de la redacción,
ISIDORO BADIA.

Boletín religioso.

Hoy. S. Sandalio, mártir de Córdoba.

JUBILARIO CIRCULAR. — En la iglesia de San Pedro Alcántara.

— Mañana á las 10 se celebrará la fiesta anual que el V. O. T. dedica á Sta. Rosa de Viterbo en la iglesia de S. Pedro Alcántara: predicator: don A. Justin Moreno, pbro.

— Octavo día de novena á Sta. Rosa de Viterbo en la iglesia de San Pedro Alcántara, á las oraciones.

— Cuarto día de novena á S. Ramón Nonnat en la iglesia de S. Juan de Letrán, á las oraciones.

— Los asociados á la eórite de María visitarán hoy la imagen de Nuestra Señora de Villaviciosa, en la Catedral.

Los días 6 y 7 del presente mes habrá jubileo en el Sagrario de la Sta. Iglesia Catedral en susfragio del alma del señor don José López Zapata. (Q. E. P. D.)

Los señores sacerdotes que quieran aplicar el Santo Sacrificio de la Misa los citados días 6 y 7 en el Sagrario de la misma Santa Iglesia, por el alma del señor don José López Zapata, recibirán el estipendio de 8 rs.

MERCADOS.

BOLSA DE MADRID del 28 de Agosto. — 5 por 100 consolidado á 49.15, el diferido á 42.00. — Deuda del personal 24.90.

Precio del trigo y cebada en el mercado público de esta capital, desde las dos de la tarde del dia 31 de Agosto de 1861, á igual hora del 2 de Setiembre.

Trigo. — Fanegas 950 desde 41 1/4 á 50 rs. Cebada. — No hubo venta.

— Aceite dentro de la ciudad á 57. id. en los molinos á 44. Jabón blando, á 16 cuartos libra. Carne de vaca á 32 cuartos libra.

— GRANADA 28. Alhondiga. Trigo de 49 á 55. — Cebada de 28 á 30. Habas de * 40 á 42. Aceite de 58 á 59.

— JEREZ 28. Trigo de 56 á 61. Cebada de 32 á 38. Habas de 00 á 45.

— SEVILLA 29 de Agosto. En la Alhondiga. Trigo de 46 á 63. Cebada de 35 á 55. — Fuera de la alhondiga. Trigo, de 48 á 55. Cebada de 30 á 54. Habas á 47. Aceite á depósito de 47 1/2 á 48 1/2; para el consumo á 49.

— MÁLAGA 28. Trigo de 44 á 62. Cebada de 26 á 35. Habas de 56 á 44. Aceite de 46 á 48.

— JAÉN 27. Trigo de 38 á 45. Cebada de 26 á 27. Habas de 28 á 50. Aceite de 54 á 57.

Editor responsable, D. JOSÉ MARTÍNEZ.

CORDOBA. — 1861. Imprenta y Litografía de D. Fausto García Tena, calle de S. Fernando núm. 54.

SECCION DE ANUNCIOS DEL DIARIO.

FERROCARRIL
DE CÓRDOBA A SEVILLA.

La marcha de los trenes desde el dia 14 de Mayo es la siguiente:

Saldrá el primero de Córdoba á las 5 y 30 minutos de la mañana, y llegará á Sevilla á las 9 y 20 minutos. El segundo saldrá á las 3 y 55 minutos de la tarde y llegará á Sevilla á las 8 y 155 minutos de la noche. Los de Sevilla llegarán á Córdoba á la una de la tarde y á las 9 de la noche.

PRECIOS DE LOS ASIENTOS.

| | 1. ^a | 2. ^a | 3. ^a |
|--------------------|-----------------|-----------------|-----------------|
| De Córdoba á Vi- | R. C. R | C. R. C. | |
| llarubia | 5.20 | 3.90 | 2.34 |
| A Almodóvar . . . | 9.20 | 6.90 | 4.14 |
| » Posadas | 12.80 | 9.60 | 5.76 |
| » Hornachuelos . . | 16.80 | 12.60 | 7.56 |
| » Palma | 20.80 | 15.60 | 9.36 |
| » Peñafiel | 22.80 | 17.10 | 10.26 |
| » Lora del Rio . . | 30. . . | 22.50 | 13.50 |
| » Carmona | 36.40 | 27.30 | 16.38 |
| » Tocina | 38.40 | 28.80 | 17.28 |
| » Breñas | 43.60 | 32.70 | 19.62 |
| » La Rinconada . . | 47.60 | 35.70 | 21.42 |
| » Sevilla | 52.40 | 39.30 | 23.58 |
| De Sevilla á la | | | |
| Rinconada | 4.80 | 3.60 | 2.16 |
| A Breñas | 8.80 | 6.60 | 3.96 |
| » Tocina | 14. . . | 10.50 | 6.30 |
| » Carmona | 16.40 | 12.30 | 7.38 |
| » Lora del Rio . . | 22.40 | 16.80 | 10.08 |
| » Peñafiel | 29.60 | 22.20 | 13.32 |
| » Palma | 31.60 | 23.70 | 14.22 |
| » Hornachuelos . . | 35.60 | 26.70 | 16.02 |
| » Posadas | 39.60 | 29.70 | 17.82 |
| » Almodóvar . . . | 43.20 | 32.40 | 19.44 |
| » Villarrubia . . | 47.20 | 35.40 | 21.24 |
| » Córdoba | 52.40 | 39.30 | 23.58 |

Mensagerías, Galeras y Carrros.

—En la administración de las diligencias del Norte y Medio-día, calle Ambrosio de Morales núm. 3, se despachan las mensagerías aceleradas de la misma Empresa, de esta ciudad á Manzanares, no invirtiendo en el trayecto mas que 50 horas, siendo convencional el precio de asientos y arrobas.

—En el parador del Puente se despachan por D. Policarpio Vergara las galeras de D. Benito Ferrer, que salen para Madrid los días pares, siendo sus precios convencionales. Admite arrobas para Málaga y su sarrera.

—En el despacho de don Alfonso Maroto, calle del Potro posada de la Herradura se admiten arrobas y pasajeros para las mensagerías de D. Benito Ferrer, que salen para Madrid los días pares, á precios convencionales.

—En la misma casa de D. Alfonso Maroto se despachan sus carreajes en combinación con el ferro-carril, que harán sus salidas de Córdoba los Miércoles y Sábados para Antequera y pueblos intermedios, y entran en Córdoba, procedentes de los mismos puertos, los Lunes y jueves. Para Sevilla admite toda clase de arrobas y encargos, que saldrán de Córdoba los Martes y Viernes por el ferro-carril, y se recibirán de aquél punto los Domingos y Jueves. También admite arrobas y pasajeros para Málaga, para donde saldrán los Miércoles y Sábados.

—Se ha establecido una galera de Córdoba á Montilla que hace sus salidas de ésta los días impares, se admiten arrobas y pasajeros a precios muy arreglados.

—Su despacho calle del Potro, por don Alfonso Maroto.

—La empresa de mensagerías aceleradas de don Benito Ferrer, única de esta clase en la carrera de Madrid, ha establecido una oficina central para la percepción y entrega de los efectos que se conduzcan en las mismas. Dicha oficina se halla situada en la calle de S. Fernando núm. 36, y está á cargo de D. Manuel María Reyes, en la cual se admiten arrobas y pasajeros á precios convencionales. Continúa su administración principal en el campo de la Merced número 54 como punto de partida y llegada de las galeras, y tan aproposito por la proximidad á la estación del ferro-carril. La salida de las galeras es á las 5 de la mañana un dia si y otro, invirtiendo solo 4 hasta Manzanares.

JARABE
DE
ABELONYE

Farmacéutico de primera clase de la Facultad de París.

PARÍS. — CALLE BOURDON-VILLENEUVE, 19.

Este Jarabe, cuya base es el principio activo de la digital, se emplea al modo más ventajoso para curar la enfermedad del corazón y las diversas hidropesias, pues es á la vez un excelente sedativo y un energético diurético. Al mismo tiempo no faltará el estomago como las demás preparaciones de esta planta, lo que permite administrar en las afecciones inflamatorias y crónicas de pecho, contra las cuales obra del modo más dinámico.

Estas preciosas cualidades, acreditadas por veinte años de experiencia, han inducido á adoptar este medicamento a casi todos los facultativos franceses, entre los cuales figuran los Srs. Profesores de la Facultad de medicina de París, Andral, Bouillaud, Cottreau, Fouquier, Marjolin, Robert, Bostan, etc.

Resulta ésta la declinación de tan egregios facultativos, que el Jarabe de Abelonye cura del modo más victorioso:

Las afecciones del corazón; Palpitaciones nerviosas, etc.

El hidratorax ó hidropesia de pecho, ó cualquiera otra hidropesia general ó parcial;

Los catarratos Putumiacos, los resfriados, las bronquitis, el asma nervioso, los ronquidos fuertes;

La hemoptisis ó expectoración de sangre;

Y la afección ó extinción de voz.

Casa botella de Jarabe de Abelonye se halla revestida de rotulios de colores, sellada con una cápsula y una faja azul, firmada por el inventor y acompañada de una instrucción.

DEPOSITO GENERAL, EN PARÍS.

Casa del Sr. ABELONYE, r. Bourdon-Villeneuve, 19.

Venta únicamente al por mayor, dirigirse en Cádiz calle de S. Francisco núm. 13 á los Sres. Taconet y compañía, depositarios generales. Venta al por menor en Granada Miguel Delgado, Jiménez Torres, Sevilla López Blesa y compañía, droguistas, plaza de la Encarnación, Miguel Espinosa, botica de S. Pablo.

NO MAS CANAS!

LE CHROMACOME, tintura inapreciable descubierta por el químico William W. A. T.

Le Chromacome tinge los cabellos y la barba EN TODOS COLORES, y se emplea fácilmente sin perjudicar á la piel: no tiene ningún olor este producto vegetal, que es el N.E.C PLUS ULTRA de todas las tinturas empleadas hasta hoy.

Único depósito en París, casa de los Sres. Terreur y comp., comerciantes en cabellos, calle Montmartre núms. 117 y 119.

PARA LA VENTA POR MAYOR, dirigirse en Cádiz á los Sres. Taconet y comp., calle de S. Francisco núm. 13, depositarios generales. Y PARA LA VENTA POR MENOR, en Córdoba D. Diego de Raya, Sevilla López Blesa y comp., droguistas, Malaga Ramón de Navas.

—VENTA. A voluntad de su dueño se en ganan a plazos los oívates siguientes situados en el pago del Morguil, término de la ciudad de Montoro.

Uno compuesto de 2 fanegas de tierra con 151 pies: linda por N. otros de don Juan Benítez Leon, por L. y S. con olivares de don Pedro Leon Navarrete, y P. camino de la venta del Charco.

Otro nombrado Poitera de Eusebio, de una fanega dos celemenes de tierra con 71 pies, que linda por N. con otros del señor conde de la Fuentel del Sauco, por L. olivar del s.ñor conde del Robledo, y P. con otros del D. Juan Benítez Leon.

Otra suerte conocida por la del Llano, de una fanega 6 celemenes con 89 pies, que linda por N. otros de don Manuel Benítez Piedrahita, a L. otros de don Pedro Leon y Navarrete, S. y P. herederos de don Ildefonso Luis Madoeno.

Otra id. compuesta de 10 celemenes de tierra con 51 pies, que linda por N. camino que gira á la venta del Charco, L. y S. olivares de don Rafael de la Bastida, y P. otro de don Juan de Dios Lopez.

Otra suerte conocida por Tercera del camino, de 9 celemenes con 46 pies: linda por N. el dicho camino de la venta del Charco, L. olivares del mismo don Rafael de la Bastida, S. y P. otros del don Juan de Dios Lopez.

Y el otro olivar llamado el Cuarto del camino, que linda por N. con repetido camino de la venta del Charco, L. y S. olivares del expresado don Rafael de la Bastida, por P. con otros de don Bernardo Lopez.

La persona que desee adquirir dichas fincas, podrá avisarse con don Ambrosio Crespo y Gomez, calle de Jesus Maria núm. 17, quien se halla facultado al efecto.

ENFERMEDADES DE LOS OJOS.

Cien años hace que se descubrió la pomada anti-oftálmica de la viuda FARNIER.

Desde entonces se hace un consumo extraordinario de este remedio, y se obtienen curas maravillosas.

Se emplea para la debilidad de la vista que reconoce por causa la vejez, los trabajos etc.

Venta únicamente al por mayor, dirigirse en Cádiz, calle de S. Francisco núm. 13, á los Sres. Taconet y Compañía, depositarios generales, y para la venta al por menor, Granada Miguel Delgado, Jiménez Torres, Sevilla López Blesa y Compañía, droguista, plaza de la Encarnación, Miguel Espinosa, botica de S. Pablo.

ENFERMEDADES SECRETAS

CURADAS CON EL VINO DE ZARZAPARRILLA Y LOS BOLSOS DE ALMENIA POR EL DOCTOR GH. ALBERT.

Médico y farmacéutico de la facultad de París, ex-alménico de los hospitales civiles de París, profesor de medicina y botánica, honrado con medallas y recompensas nacionales: etc. etc.

Depósito de este remedio en Madrid, al por mayor, con grandes rebajas, EXPOSICIÓN ESTRAN-

JERA, CALLE MAYOR, NÚM. 10.

Consulta por correspondencia, rue Montorgueil, 19, en París. Precio por menor en Madrid, 30 rs. (A 29.)

Depósito en las principales boticas.

BIBLIOTECA DE SEÑORAS.

Publicaciones originales de escritoras españolas.

Se suscribe á esta Biblioteca en el despacho de la imprenta y litografía de D. Fausto García Tena calle de San Fernando núm. 34. Se ha publicado ya la Pastora del Guadiela con magníficas láminas; consta la obra de 30 entregas, y el precio de cada una un real. Se está publicando La Marquesa de Pinares, preciosa novela, bajo las mismas bases que la anterior. C-5

--ARRENDAMIENTO.

La dhesa de la Venta, término de Adrauz, lindas el Río Baris y el témino de Ojeo, se arrienda a pasto y labor por uno ó más años. Constas de mas de 800 fanegas, más otras, 100 fanegas de fabo, 60 desmontadas en este primavera, 2 de rejas y 40 de roza. Su dueño vive en las calles del Pórtico número 7. 4-5

--ALMONEDA. Por autorizarse su dueño la bay de varios muebles y entre ellos cama de caoba, puertas con bastidores, macetas y cuadros; por las mañanas de 10 a 2 y por la tardes de 5 a 7, en la calle de Jesus María núm. 2. Dicha casa se arrienda desde el día.

--ALMONEDA. La hay de varios muebles en la casa núm. 40 plazuela de San Andrés. 4-2

--ARRENDAMIENTO. Desde el dia el espacio local para tienda con su corral, oriente trastienda señalado con el núm. 11 calle E. parte de esta ciudad. En la casa núm. 2 calle C. celadas, darán razón.

--VENTA. La de dos casas fundando ambas, una en la calle de Montero número 1.º y otra en la del Dormitorio núm. 2. Las dos próximas a la plaza de San Agustín. Se hallan en el mejor estado, y podrá pasarse á tratar de ellas á casa de D. Antonio Luque, calle Ocaña. 50-22

--VENTA. La de dos casas, una en la calle de Montero número 1.º y otra en la del Dormitorio número 2. Las dos próximas a la plaza de San Agustín. Se hallan en el mejor estado, y podrá pasarse á tratar de ellas á casa de D. Antonio Luque, calle Ocaña. 50-22

--EL AVVENTURERO

CASTILLANO. Novela histórica española de G. Sanchez de Castillo. Las ediciones se publicaron por entregas de 16 páginas en 4º prolongado. A cada tres entregas acompaña una lámina. Se repartían dos entregas semanales, siendo el precio de cada una un real en toda España. Se suscribe en el despacho de la imprenta y litografía de don Fausto García Tena, calle de S. Fernando núm. 34, en donde hay una entrega de muestra y se dan gratis los prospectos. 8-1

--PERDIDA. En la noche

del domingo último se ha extraviado desde la puerta de Gallegos á la de San Fernando un paseo de señora, del cuello, de seda, negro. La persona que lo haya encontrado se servirá entregarlo en la redacción de este periódico, donde se le enterará de quien es su dueño. 4-1

CARRUAJE DE COR

DOBA A ECHA. Sale dos veces en semanario para dicho punto, sumiendo cargamento y pasajeros á precios arreglados. Para en Córdoba, cerca del Puent. núm. 28, y en Ecija, calle de S. Francisco, Posada del Sol.